

serons tiens," disaient autrefois à Joseph l'Ancien, les sujets du Pharaon.

Magnifique royauté, en effet, que celle du Christ-Jésus! Il n'y manque aucun titre; aucune autre n'est comparable à elle; aucun maître ne possède sur les hommes et les choses un empire comme le sien...

Cette royauté est magnifiquement reconnue *au ciel*, où saint Jean a vu un trône d'où s'échappaient des foudres et des éclairs, et sur ce trône, le Roi éternel des siècles, recevant l'hommage des anges et des élus.

Sur *terre*, aux jours de sa vie mortelle, cette royauté était reconnue par les foules enthousiastes, conquises par la puissance de son verbe, la bonté de son cœur, le charme pénétrant de sa personne, l'éclat de ses prodiges et qui voulurent à plusieurs reprises le proclamer *Roi d'Israël!*

Mais, pourquoi donc, ce Roi divin, *s'est-il éclipsé*, après son triomphe sur la mort au temps où il aurait pu régner en triomphateur? Pourquoi n'a-t-il pas choisi, en ce monde, une capitale, un palais, un trône pour régner sur l'humanité régénérée par lui?... Pourquoi, ne le voyons-nous pas parcourir triomphalement son empire, comme font les rois, pour affirmer sa domination, recevoir les hommages de ses sujets, venger ses droits et terrasser ses ennemis?

Ah! c'est que notre Roi, ne veut pas régner par la force, mais par la persuasion; il ne veut pas régner par la crainte, mais par l'amour. Et c'est en quoi sa royauté surpasse et éclipse toutes les royautés de la terre: tandis que celles-ci ne s'exercent que sur les corps, celle du Christ s'empare des âmes. Il règne sur les esprits par sa vérité divine, sur les volontés par l'empire de ses vertus et de sa loi, sur les cœurs par le charme de son amour: *Ego sum via veritas et vita.*— O divin Roi de l'Hostie, je vous comprends! vous avez voulu sacrifier votre gloire pour contenter l'infinie condescendance de votre cœur; vous avez préféré substituer à la terrifiante domination de votre puissance et de votre majesté, la douce et miséricordieuse domination de votre amour: vous avez voulu *régner par votre Cœur* sur le cœur des hommes: soyez-en béni à jamais!